

HOMÉLIE
SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU
ANNÉE A

Notre « Livret de bord », s'ouvrait sur une image nous invitant à contempler la mer. La bougie allumé et le livre ouvert signifiait la Présence de Dieu qui nous permettait de croire, sans hésitation, que quelque chose de bon, de beau est possible pour traverser cette Nouvelle Année. Le chapelet posé sur la table rappelle la présence discrète de Marie, Mère de Dieu et notre Mère.

La mer est un lieu où il y a toujours du mouvement, de l'élan... Les vagues rappellent que la vie avance, que rien n'est figé. C'est tout Marie ! L'élan de son « **Oui** » a mis en mouvement le monde la Nuit de Noël. Dans l'Évangile, se sont les bergers qui sont plein d'élan pour aller à Bethléem. Les bergers découvrent Marie, Joseph et l'Enfant et cela leur suffit pour repartir en glorifiant et louant « **Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu** ». C'est ce que nous sommes appelés à vivre en cette Année ! Découvrir, entendre, voir, contempler... les évènements, même ceux que nous ne comprendrons pas forcément, pour les méditer dans notre cœur et « **Glorifier, louer Dieu** ».

Notre cœur, pour découvrir, entendre, voir et contempler... doit avancer comme les bateaux sur la mer : Doucement. La mer portant les bateaux, ne les empêche pas d'avancer, au contraire, elle les soutient. Marie est cette présence qui soutient, porte, encourage... Et même si la brume, nous donne de douter de la route à suivre : Pas de panique ! Si nous avons l'impression de pas avoir assez de forces : Pas de panique ! Marie sera notre phare, qui nous orientera toujours vers Son Fils le « **Merveilleux conseiller** », le « **Prince de la Paix** »... qui nous offrira sa lumière pour discerner et garder le cap.

D'ailleurs, si nous observons bien la mer, nous pouvons admirer la lumière qui scintille. Quand le soleil se lève, même après une nuit sombre, tout change ! Les reflets apparaissent, l'horizon se dégage. Marie est cette lumière douce qui nous aide à attendre l'aube, à garder le cap. On a souvent appelé Marie « **L'Étoile de la mer** ». Quand les marins perdaient leurs repères, ils levaient les yeux vers les étoiles pour retrouver leur route. Marie, nous montre comment faire confiance quand l'horizon est flou. Elle nous apprend que Dieu n'abandonne jamais ses enfants et que les nuits ne sont jamais éternelles puisque la boussole qu'est Son Fils est venu pour que nous ayons la Vie Éternelle !

La mer c'est aussi un lieu de rencontre. Elle relie les terres, elle ouvre des chemins... C'est l'espérance d'y rencontrer pleins de nouveaux visages, de renforcer des liens et même de provoquer des réconciliations... Marie, Mère attentive, nous invite à ne pas naviguer seul en cette Nouvelle Année, mais à avancer ensemble, dans la solidarité et la bienveillance.

Pour terminer, toute traversée conduit au port. Ce port, c'est Dieu lui-même. Avançons, avec Marie notre Mère, qui sait que l'Amour de Dieu est plus fort que les vents contraires, les vagues submersives, les tempêtes... Avançons, avec Marie notre Mère, vers ce Dieu qui s'adresse à nous en ces termes : « Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix ! ». Cette parole de bénédiction est un résumé de ce que nous pouvons espérer pour cette Nouvelle Année ! Nous pouvons la demander pour nous-mêmes, nos familles, ceux qui nous sont chers, pour le monde !

Ensemble prions : Marie, notre Mère, donne à notre vie du mouvement, de l'élan... Porte-nous, guide-nous... indique-nous la direction pour vivre une année douce et lumineuse habitée de solidarité, de bienveillance... de foi, d'Amour et d'Espérance !

Père, puisque nous sommes tes fils et filles, donne-nous de nous ancrer dans l'Esprit de ton Fils que tu ne cesses d'envoyer en nos cœurs. Qu'avec cet Esprit, nous ne cessions de crier nos « actions de grâce » pour toutes les merveilles que ton œuvre accomplira dans nos vies et qui ouvriront des espaces où l'Espérance pourra grandir dans la Paix de ta Présence, soutenue par Marie, Mère de Dieu et notre Mère – Amen.